

Desarrollo sustentable

# Nadia Ricci: “Es urgente transformar la matriz productiva de la provincia”

● La Ministra de la Producción, Comercio e Industria de Santa Cruz resaltó que “la extracción sola de recursos naturales es finita” y “necesitamos empezar a dar valor agregado y trabajar en cuestiones que sean sustentables en el tiempo”.


[PÁGINA WEB](#)

**L**a Ministra de la Producción, Comercio e Industria de Santa Cruz, Nadia Ricci, visitó los estudios de Tiempo FM 97.5 y habló de diversos temas como el proyecto de la Estancia Alice, los vínculos comerciales con Kuwait y la zafra récord de calamar que benefició a la actividad portuaria.

En primer lugar, Ricci se refirió a la estancia Alice de El Calafate, donde comenzó la primera cosecha de avena producida en Santa Cruz.

“El proyecto surge con esta gran idea que tiene el gobernador cuando inició su campaña que es pensar en cambiarle la matriz productiva a la provincia y para eso lo que tenía que hacer era mostrarle a los santacruceños que era posible”, expresó.

“Hay una gran superficie en la provincia con una actividad que es histórica y que ha dado origen a nuestra provincia que es la ganadería, que está en un momento de crisis y de transformación y de cambio de paradigma. Queda clarísimo que el cambio climático y toda una serie de factores han afectado a la actividad y si no se piensa en ayudar con suplemento, lo cierto es que va a ser inviable o por lo menos complicado que la actividad crezca”, agregó.

Según indicó, a partir de esta primera experiencia el objetivo es “replicarla y aumentarla”.

“En el caso particular de Alice son 370 hectáreas entre avena, trigo y cebada, con potencial de 1.200 hectáreas en ese lugar. Lo que sigue después es la posibilidad de trasladar esto a otros lugares de la provincia. En el caso de la Comarca Noroeste, los valles de Los Antiguos, Lago Posadas, Gobernador Gregores hay oportunidades, lo que hay que ver es que históricamente se sem-



bró alfalfa y por eso también en esos lugares se van a colocar dos peletizadoras y se va a trabajar regionalmente”, señaló.

La funcionaria informó además que hay otras iniciativas en vista. “En Lago

Posadas hay un proyecto de vid, estamos también por comenzar con un trabajo similar respecto del olivo en la zona de Puerto Deseado; todas estas cosas que eran impensadas hoy realmente son necesarias”, expresó.

Ricci destacó que estas iniciativas generarán trabajo, aunque llevarán tiempo.

“No son cosas que se hacen rápidamente, no es fácil transformar la matriz productiva de una provincia. Si es necesario, es urgente y es una gran responsabilidad que se puso al hombro el gobernador Claudio Vidal. La extracción sola de recursos naturales de la provincia es finita, es compleja y necesitamos empezar a dar valor agregado y trabajar en cuestiones que sean sustentables en el tiempo”, afirmó.

Por otra parte, la funcionaria mencionó la consolidación de los vínculos comerciales con Kuwait para la exportación de ganado ovino.

“Lo que hicimos fue acompañar una visita comercial, de manera conjunta. Fue muy productivo, muy enriquecedora la participación de todos los sectores, incluso del privado, porque el que le va a vender el ganado a la empresa, en el caso de que esto se lleve adelante, es el privado”, explicó.

“En el medio surgió otro posible negocio, que es la exportación de alimento balanceado directamente, es decir, fue atender una demanda específica que puede modificar la matriz del tratamiento del ganado que tiene la provincia de Santa Cruz”, agregó.

Ricci también habló del Plan de Manejo del Guanaco y reconoció que “para los productores resulta por ahora insuficiente”.

“Necesitamos más Montecarlo, que es hoy el frigorífico que se animó a esta propuesta y que sigue haciendo la cadenita. Hoy está trabajando con la posibilidad de obtención del tránsito federal. Estamos trabajando con el posicionamiento de la carne de guanaco porque es necesaria la demanda, de lo contrario no vamos a tener quien haga esta inversión. Es una oportunidad que también empezaron a ver algunos ganaderos que lógicamente transforman lo que hoy es un problema por la competencia del alimento en una oportunidad por el tema de poder encerrar y faenar”, indicó.

Consultada por la actividad de los puertos, Ricci destacó que se dio una zafra récord de calamar.

“Ya se superaron más de 22.000 toneladas, esto es mucho trabajo para el puerto, así que están muy contentos los gremios. Termina la temporada del calamar y comienza la temporada del langostino, estamos trabajando para que no pase lo que nos pasó el año pasado”, indicó.

Por último, recordó que el gobierno de Santa Cruz tomó la decisión de vedar el golfo para el crecimiento del langostino.

“Necesitamos que la provincia reciba el beneficio por esta veda. Encontrémonos la manera. El gobernador nos dio la orden de tomar todas las decisiones que tengamos que tomar para que nuestro puerto sea beneficiado”, afirmó.